

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

Administración:  
Isabel la Católica, número 9.  
Redacción é Imprenta:  
Capuchinos Alta, número 7.

Director: Don Rufino Cano de Rueda

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

## LOS CEREALES

Hay que producir más

Cuando la tierra ofrecía, sin grandes gastos en el cultivo, una producción segura y abundante, se comprende que los hombres no se afanaran ni buscaran medios de acrecentarla; hoy que la tierra esta esquilmada y las exigencias son grandes, hay que esforzarse en el cultivo más esmerado para hacerle producir mucho y satisfacer las necesidades de la vida.

Así se ve que todos los pueblos se afanan en mejorar los cultivos, en hacer buen uso de los abonos químicos, en seleccionar las semillas, en buscar rotaciones de cosechas que den tiempo a que la tierra se reponga durante el cultivo de una planta, de las pérdidas producidas en el cultivo de la anterior, en ensayar industrias rurales, fáciles de implantar, de sencilla explotación y de seguros beneficios.

La tierra es pródiga en dones, pero exige cuidados especiales para mantenerla fértil y no dejarla llegar al agotamiento y esterilidad. Los pueblos adelantados deben, sin duda, a estos cuidados el aumento de producción; nosotros que apenas sabemos despojarnos de la rutina, continuaremos produciendo poco y este poco con muchísimo trabajo.

[Para que puedan formarse idea exacta del estado de atraso de nuestra agricultura aquellos que les parece que todos los lamentos y quejas son manifestaciones de almas pesimistas, copiamos lo siguiente de la producción media del trigo por hectárea en las naciones europeas, sacado de la revista alemana «Los Cereales»:]

Inglaterra, 28 hectolitros por hectárea; Alemania, 25; Rusia, 18; Francia, 17; Bélgica, 16; Servia, 15; Rumania, 15; Bulgaria, 13; Turquía, 7.80; España, 7.

La causa principal de esta deficiencia en nuestra cosecha, no es otra que el lastimoso estado de atraso en nuestros procedimientos de cultivo, estado al que se ha llegado por una serie sucesiva de causas y del que será muy difícil de salir mientras todas aquellas personas que por razón de sus cargos, por su posición social ó por su interés particular tienen obligación de velar por la agricultura, no hagan todo lo posible dentro de su esfera de acción para fomentarla y desarrollarla, creando el verdadero espíritu agrícola, que es lo que falta á nuestro país.

Los campos de demostración agrícola anejos á las Escuelas

primarias, hubieran sido, en la forma propuesta por el conde de Románones, un excelente medio de llevar á la juventud ideas nuevas aspiraciones levantadas.

## MAÑANA

Mañana es el escollo en que tropieza caminando con la muerte; es el temor á la contraria suerte; mañana es la esperanza en la pobreza. Mañana el día que jamás empieza, aspiración que en humo se convierte, opio adormecedor del alma fuerte, y muelle cabezal de la pereza. Mañana es el placer en lontananza, mañana es la ilusión apetecida, mañana es la tormenta en la bonanza. Playa en que alegre la ilusión se anida, refugio á donde vuela la esperanza... ¿qué fuera sin mañana nuestra vida?

FEDERICO BALART.

## Un libro del Cardenal Rampolla

Se ha anunciado ya que el cardenal Rampolla acaba de publicar una importantísima obra sobre Santa Melania.

El libro del cardenal Rampolla, simpático secretario del purpurado, contiene un importante estudio histórico-crítico de la sociedad cristiana, y especialmente de la de los siglos IV y V.

En él se pintan fielmente los lugares, los hombres y las costumbres de aquellas épocas, y especialmente de varios eminentes doctores de la Iglesia.

En la compilación de su trabajo, Rampolla no ha excusado el acudir á la cooperación de ilustres arqueólogos modernos, como Marucchi, De Waal, Duchesne, Wiper y otros.

Inútil es decir que los estudiosos, aunque profanos, encontrarán en la obra de Rampolla una curiosidad histórica de grande importancia, es decir, la transfiguración del original inédito de la vida de Santa Melania, original que Rampolla descubrió, cuando era nuncio en Madrid, en el archivo llamado de Felipe II, en el Escorial, en donde pasó algunos días en compañía de los frailes en el año 1884.

El profesor Duchesne, eminente arqueólogo francés, decía que las simpatías que Rampolla se ha granjeado en el Sacro Colegio, por la noble conducta que ha observado después del Cónclave, aumentarán crecidamente por el trabajo, tan importante para la historia del cristianismo, que acaba de llevar á término. El cardenal Rampolla es el único purpurado que, después de la muerte del cardenal Parochi, se dedica á los estudios arqueológicos.

Del libro mencionado sólo se han publicado 200 ejemplares, que se han ya agotado. El cardenal, accediendo á las reiteradas instancias de amigos estudiosos, mandará hacer otra edición.

Uno de los primeros ejemplares del libro el cardenal Rampolla lo hizo regalar, por medio de monseñor De Waal, célebre arqueólogo alemán y colaborador suyo, á Pío X, que, al contrario de lo que acostumbra hacer con los demás libros que le regalan, y que envía á la biblioteca del Vaticano, quiso tenerlo en su biblioteca privada.

## Por el crédito agrícola

El Banco de España ha dirigido á sus sucursales una circular, manifes-

tándoles que desea prestar su apoyo á los Sindicatos ó Asociaciones agrícolas con quienes pueda operarse según lo dispuesto en el art. 16 de los estatutos, favoreciendo de ese modo la agricultura, principal fuente de la riqueza del país, pero con la prudencia suficiente para no comprometer los intereses que están confiados á la administración del Banco.

Con este objeto les previene lo siguiente:

«Debe aspirarse á que, cuando en un pueblo se constituya algún sindicato de esta índole, figuren en él la mayor parte de los propietarios, y especialmente los de más arraigo y prestigio, porque su nombre será una garantía no sólo de que se cumplirán los compromisos adquiridos, sino de que serán bien distribuidos los fondos facilitados por el Banco, concediendo á cada asociado la cantidad que merezca, según las necesidades y solvencia.

Pero si, como ha sucedido en algún caso, se asocian unos cuantos propietarios de escasa importancia, negándoles los demás del pueblo su concurso y garantía, será conveniente, y aun necesario, proceder con la mayor prudencia en la concesión de créditos, porque, en realidad, las entidades así creadas no son verdaderos Sindicatos agrícolas, sino más bien Sociedades colectivas, constituidas tal vez con el propósito de obtener fondos del Banco, conociendo el deseo que á éste anima de favorecer á las clases productoras del país.»

## Crónica

## CARIDAD

Llega el fausto suceso del enlace de la gentil Infanta doña María Teresa, y con tal motivo los espléndidos bailes y funciones regias han dado ocasión para mostrar la riqueza del Madrid aristocrático. Como remate de estas fiestas, mañana tendrá lugar la dulce ceremonia que hará de los augustos primos, un matrimonio de amor, puesto que á la feliz pareja no han inducido otros móviles que los nacidos de la mútua simpatía.

Doña María Teresa, tan bondadosa y caritativa siempre, como amante de su Madrid, del que rara vez se ha ausentado, no quiere que el día venturoso para ella, sea de dolor para infinidad de madrileños que acaso miraran con lágrimas en los ojos su hogar apagado y su mesa desierta, mientras llega á sus oídos el eco remoto de agenas alegrías.

Por eso en medio de su dicha ha pensado en los pobres y enviado al Alcalde de Madrid un importante y personal donativo para que se reparta en los días de su boda, sin perjuicio de dar la Real Casa por su parte las limosnas que en tales casos son de costumbre tratándose de acontecimientos de tanta importancia como son bodas regias, bautizos de reyes, etc.

Los pobres de Madrid, que tan monárquicos son en su mayoría, tendrán ocasión una vez más de bendecir la mano de S. A., que con sus beneficios llevará á muchos hogares alegrías, que si bien pasajeras, serán alegrías al fin.

¡Bendita caridad que mitiga la tristeza y los dolores de los desheredados de la fortuna.

ADOR.

## Prensa y política

Ya están designados los representantes de las Naciones que han de tomar parte en la conferencia de Algeciras.

Formarán la conferencia los señores siguientes:

Por España, el duque de Almodóva; por Inglaterra, Mr. Nicholson; por Francia, Mr. Revoil; por Alemania, Mr. Radoviz; por Italia, marqués de Visconti-Venosta; por Rusia, conde Cassini; por Estados Unidos, Mr. Mac Reid; por Marruecos, Sidi-Mohamed el Mokri.

Para que sean válidos los acuerdos, tendrán que ser tomados por unanimidad.

La prensa en general coincide en suponer que en el Consejo de ministros último se trató de la cuestión referente á los insultos al Ejército, á pesar de que nada se dice en la nota oficiosa.

Crean muchos informadores políticos que se avecina una crisis que dará al traste con el ministro de la Guerra, ó con el de Gracia y Justicia según cual sea la solución triunfante.

Sigue atribuyéndose excepcional importancia en los Círculos políticos al Consejo de ministros que se celebrará el próximo sábado, y en el que según se afirma se resolverá de una vez la malhadada cuestión militar.

Se le han dado instrucciones al capitán general de Andalucía para que se traslade á Algeciras y permanezca en este punto todo el tiempo que dure la Conferencia.

Ayer se celebró un banquete que los empleados de Correos y Telégrafos de Madrid dedican al director general de Comunicaciones, señor Lavina.

Al acto asistieron más de doscientos comensales, y se leyeron muchas adhesiones de provincias.

Se atribuye gran importancia política al viaje á Madrid de los Reyes de Portugal.

Dícese también que D. Alfonso devolverá muy en breve la visita á los soberanos portugueses, y que se organizará una magnífica cacería, á la que se dará todo el esplendor posible en atención á la calidad de las personas invitadas.

## La rebaja del cupo

Una comisión de padres de mozos sorteados en la quinta de 1905 ha visitado al ministro de la Guerra, con el fin de conseguir la rebaja del cupo.

El general Luque les dijo que ya había ordenado al Estado Mayor Central reducir el cupo lo más posible, tanto por lo justo de la demanda, cuanto por las necesidades del presupuesto, que no permite contingentes de tal magnitud.

Dada, pues, esta orden, de esperar es que la sección de Estado Mayor Central tenga presente que son 29 ó 30.000 hombres los que para esta quinta de 1905 se habían pedido, aproximadamente, de más, contando con los 12.000 de revisiones que en Abril y Mayo se declararán soldados, y que forzosamente habrán de ser base de cupo del reemplazo de 1905-1906.

## De provincias

### Juegos que parecen veras

Una muy sensible desgracia ocurrió el domingo, á las doce y media, en la calle Real, del Ferrol.

Un niño, hijo del conocido comerciante D. César Vázquez, se entretenía en disparar tapones de corcho

con una escópetta, regalo tal vez del día de Reyes.

El juego tuvo una fatal consecuencia: otro muchacho de quince años de edad, que pasaba por aquel sitio, fué víctima de un taponazo, que le vació el ojo derecho.

Conducido á la Casa de Socorro, le fué en ésta practicada la primera cura.

### Huelga de toneleros

Se han declarado en huelga los toneleros de Reus y Tarragona, restando hasta ahora el orden más perfecto.

Los huelguistas han conferenciado con los comerciantes exportadores.

### Lápidas

#### conmemorativas

El Ayuntamiento de Mercadal (Palma), ha acordado costear una lápida que conmemore la fecha de la visita del Rey D. Alfonso XIII á Fornells.

El Ayuntamiento de Mahón costeará otra.

### Un crimen

Desde Carcer (Valencia), dirigiéndose á Navarrés, con objeto de comprar ganado, Fernando Marimón, de veintiocho años y Modesto Bayá, de veintiseis, cuando de pronto, y al llegar al sitio denominado el Naval el Modesto disparó dos tiros sobre el primero, que quedó muerto en el acto.

El criminal, que fué después capturado, robó á su víctima el reloj y todo el dinero que llevaba.

## Asamblea de Secretarios

La Revista «El Secretariado», de Madrid, ha tomado la iniciativa para la celebración de la Asamblea Magna de Secretarios de Ayuntamiento, que tendrá lugar en la Corte uno de los días del próximo mes de Marzo.

Las bases que se someterán á la discusión de dicha asamblea, sin perjuicio de las que puedan añadirse por la ponencia, serán las siguientes:

Primera. Que el reglamento de 14 de Junio último se haga extensivo á todos los Secretarios de España, y en su virtud que se consignen las condiciones que han de reunir y programa por el que han de examinarse los que aspiren á Secretarías de pueblos menores de 2.000 habitantes.

Segunda. Respeto absoluto al derecho adquirido para continuar en sus cargos á los Secretarios que al darse la solicitada extensión al reglamento estuviesen desempeñando sus cargos en propiedad.

Tercera. Supresión de los máximos de sueldo que se fijan en el artículo 50 del reglamento, el cual deberá limitarse á determinar los mínimos, dejando en libertad al Ayuntamiento de rebasarlos en la medida que sus especiales condiciones le permitan, fijándose estos mínimos de conformidad con la escala gradual de sueldos que marca el reglamento del Sr. Moret.

Cuarta. Que se conviertan en obligatorios los preceptos de los artículos 51, 52, 53 y 54 respecto á jubilación y pensiones.

Quinta. Que se dé entrada en la escala á los Secretarios cesantes que hubiesen desempeñado el cargo en propiedad y sin nota desfavorable más de dos años, y á los oficiales de Secretaría que en el del suyo llevasen más de diez.

Sexta. Desaparición de lo dispuesto en el número 1.º del artículo 31 del reglamento respecto á enfermedad de los Secretarios.

Séptima. El plazo de diez años que fija el reglamento para poder concursar otras Secretarías, se rebaja á dos.

Octava. Los oficiales de Secretaría y Contaduría gozarán de los mismos beneficios de inamovilidad que los Secretarios en sus respectivos destinos.

Novena. Que las atribuciones que por el art. 60 se confieren á los Alcaldes, sean de la exclusiva competencia de los Ayuntamientos.

Décima. Que por analogía con el reglamento de Contadores se conceda á los Secretarios un aumento de sueldo por quinquenios que no podrá ser menor del 10 por 100 del haber de que disfrutan.

Undécima. Que la facultad de fijar la

# SECCION DE ANUNCIOS

Fundada 1752.

**Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth**

Puramente Vegetales.  
Siempre Eficaces.  
Curan el Estreñimiento Crónico.



Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Sannotencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.

**Emplastos Porosos de Alcock**

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España—J. URIAGE & Co. BARCELONA.

## ACTUALIDADES

Gran exposición de tarjetas postales desde cinco céntimos

Se hace y escarcha el nombre que pidan

Gran surtido en bisutería fina y ordinaria,  
Cristalería con vistas de Segovia,  
propia para regalos,  
Porcelana,  
Mil objetos de capricho, muy baratos  
Juguetes de todas clases

La muñeca París, regalo á los compradores de esta casa, ha correspondido al número 148.

El poseedor de este número puede pasar á recogerla.

## ACTUALIDADES

San Martín, 1 y Melitón Martín, 2.

Ultramarinos finos

DE EUSEBIO DE MARCOS MUERTE Y VIDA NUM. 12

El dueño de este conocido establecimiento pone en conocimiento de su clientela y público en general, que se ha recibido un buen surtido en artículos pertenecientes al ramo, de casas acreditadísimas, y se venden á precios verdaderamente económicos.

También hay grandes existencias de embutidos.

No comprar sin visitar esla casa.

Muerte y Vida, núm. 12

La Modelo

GRAN ZAPATERIA

de F. ZUAZO

86, Atocha, 86.—Madrid.

Grandes surtidos de calzados de todas clases y formas, desde los más económicos á los de más lujo.

Precios muy económicos

¡Llegad! ¡Ved! y ¡Comprad!

## IMPORTANTISIMO

Así puede llamarse á este anuncio, porque á todos interesa saber que en la Sastrería que tiene establecida

JOSE NEIRA

en la Calle de Cervantes núm. 3 (antes Real del Carmen), se ha recibido una gran partida de ropas hechas, procedentes de una quiebra, que se ha de vender á cualquier precio.

Trajes completos de hombre, en todas clases, colores y dibujos, desde 15 pesetas; pantalones de ídem, desde 5 pesetas; trajes de niño, á cualquier precio; gabanes, rusos y capas, tanto para caballeros, como para niños, sumamente baratos.

Fijarse bien en los maniqués que están puestos á la puerta de la Sastrería, con trajes de 15 y 20 pesetas, y ellos os convencerán, público amable, de la bondad del género y trajes que se ofrecen y que, á pesar de su gran baratura, su confección nada deja que desear.

¡NO CONFUNDIRSE!

(Frente á la tienda de D. Juan Margareto)

Sastrería de Neira

Comercio de Paños y Sastrería

EUGENIO NONIDE,

8, Juan Bravo, 8

Venta de paños de todas clases, rizos, felpas, astrakanes, terciopelos negros para tapas de cuellos y de colores para adornos.

Mantas para viaje, forrería de todas clases, impermeables ingleses garantizados.

Confección de todas clases de prendas para caballero, señora y niños.

## CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

## VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

Contiene la carne de vaca digerida por la pepaina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Fríos, los Ancianos y á toda persona debilitada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## JARABE FENICADO DE VIAL

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adaptar por el Instituto PASTEUR

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarrros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

# El Adelantado de Segovia

DIARIO DE LA TARDE

## Servicio telegráfico y telefónico

Se reciben esquelas de defunción y anuncios, hasta las cinco y media de la tarde, en la Administración, Isabel la Católica, 9, y en la Imprenta, Capuchinos Alta, 7.

Recortes y lecturas

Un fenómeno

La ternera de cinco patas y dos cabezas es un fenómeno ya desacreditado por lo vulgar.

Se ha descubierto algo mejor. Un guarda de campo del departamento de Seine-Oise (París), posee una liebre de siete patas y cuatro orejas.

En cambio el pobre animal no tiene más que un ojo.

No se sabe cómo ha podido cazarla. Hay quien sospecha que el guarda en cuestión oculta un fenómeno más curioso, todavía: un galgo de más patas que la liebre.

Boda telegráfica

En Browling-Green (Estados Unidos) se celebró hace pocos días la boda de dos personas separadas por una distancia de 4.000 kilómetros.

Los cónyuges unidos espiritualmente se llaman Mr. James Murry, que se encuentra actualmente en Fort Mackenzie, en el Wyoming, y miss Mary C. Slaughter, domiciliada en Browling Green, Kentucky.

Los intermediarios en la ceremonia fueron la Western Unión Telegraph Company, y dos «clergymen» situados en las estaciones telegráficas correspondientes.

La novia vestía el clásico traje blanco y las no menos clásicas flores de azahar, yendo acompañada de sus testigos, parientes y amigas predilectas.

En la opuesta estación, y con análogo coro, actuaba el «sposino», luciendo el uniforme de comandante de infantería.

He aquí la razón de este matrimonio tan original: el novio se encontraba próximo a partir para Filipinas, y le era imposible abandonar su puesto.

La señorita Slaughter, no teniendo, sin duda, gran confianza en la seriedad de su futuro no quiso ir a reunirse con él sin hallarse unida a Mr. James Murry en legítimo matrimonio.

Aun puede ocurrir que los esposos riñan por telégrafo, y se divorcien también por telégrafo, pues ya se ha dado este caso en los países de los grandes adelantos.

El riego de las calles

En París se experimenta, desde hace poco tiempo, un tonel automóvil y que presta grandes servicios, especialmente en el bosque de Bolonia.

La ciudad de Milán acaba de poner en servicio un tranvía-regador, que presta grandes resultados, desde el punto de vista de la economía y desde el de la rapidez. El aspecto exterior es el mismo, salvo en la delantera, donde están colocadas dos grandes rosetas llenas de agujeros y que proyectan el agua a una gran distancia. El interior del tranvía es una cisterna.

Con la mayor parte de las ciudades, están hoy dotadas de redes de tranvías eléctricos, esperamos ver generalizarse este modo de regar.

Testamento de un excéntrico

Jack Cook, que ejercía desde hace muchos años la profesión de guardián de la jaula de monos en el Jardín Zoológico del central Park de Nueva York, murió de insolación hace varios días. En su testamento, concebido en términos muy extraños, leíase la siguiente cláusula:

«Deseo que mi cuerpo sea quemado, y que mis cenizas se arrojen después en la jaula, entre aquellos seres entre los cuales he vivido durante tanto tiempo, y á quienes he amado con un amor correspondido» (?).

De acuerdo con los deseos expresados por el difunto, procedióse á la cremación de los restos del infeliz guardián, y sus cenizas fueron repartidas entre las diversas jaulas de los monos del Parque. Los animales no debieron darse cuenta, sin duda, del alto honor que se hacía, y, sin entregarse á ninguna manifestación de sentimiento, prosiguieron dando saltos y cabriolas hasta que el nuevo guardián les llevó la pitanza á la hora acostumbrada.

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante del Regimiento de Sitio, D. José Rodríguez.

Hospital y provisiones segundo capitán del mismo.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Gaceta de Madrid del 10

Ministerio de Hacienda.—Real orden, habilitando la Aduana de Huelva para la importación y exportación de alcoholes neutros, compuestos y desnaturalizados, y exportación de mistelas.

Otra resolutoria de un expediente de asimilación de la industria de fabricación de losetas de yeso y carbonilla.

Fomento.—Real orden aclaratoria del real decreto de 21 de Enero de 1905 sobre ocupación de terrenos de montes públicos.

Instrucción pública.—Tribunal de oposiciones.—Convocando á los opositores á las cátedras de Latín, vacantes en los Institutos de Mahón y Reus.

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente: Cebada de 28 á 29 reales fanega.

Centeno de 32 á 33, id. id. Algarrobos á 36 id. id. Trigo á 46 y 47, id. id. Anejo de 50 á 51, id. id.

PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 46'50 y 47 reales fanega de 94 libras.

Centeno, precio nominal, á 30 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 28 reales.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 400 fanegas de trigo pagándose á 47'00 reales las 94 libras.

RIOSECO

Precios que han regido en este mercado. Trigo á 45'50 reales las 94 libras.

Cebada, á 26 reales fanega. Tendencia del mercado floja.

ROA

En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios:

Trigo á 47 reales, fanega. Centeno, á 31.

Cebada á 29. Patatas á 2'80 reales arropa.

Vino tinto á 13 reales cántaro, clarete fino á 13'50 idem.

ARÉVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 47'50 reales las 94 libras castellanas.

Cebada, á 30. id. Algarrobos, á 35 id.

Entraron 0000 fanegas de trigo.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal 300 fanegas de trigo que se cotiza á 47'25 reales las 94 libras.

Almacenes de Arco—Han entrado 00 fanegas de trigo, que se pagaron á 47'50 reales las 94 libras.

BARCELONA

El mercado muy desanimado. Se vendió trigo de San Esteban á 47'50 reales.

Han llegado 6.004 toneladas de trigo Theodosia.

ESTACIÓN METEOROLÓGICA

Observaciones hechas en esta estación meteorológica en el día de hoy

Table with meteorological data: Barometro reducido á 0°, Temperatura del aire, d. máxima del sol del día anterior, id. á la sombra, Id. mínima en la noche última, Id. id. á cielo descubierta, Dirección del viento.

Fuerza aproximada..... Brisa. Lluvia ó nieve caída en las 24 horas..... 14 mm. Estado del cielo..... Cubierto.

Venta

Se hace de una casa y un huerto para hortalizas, en el inmediato pueblo de la Losa.

Informará su dueño D. Eusebio Marcos, Muerte y Vida, 12 (Tienda de ultramarinos).

Anuncio

Se venden 400 pinos de 15 á 20 pies, de pie, y además unos 1500 que tendrá una Pimpollada de tres obradas; está cortada á mata rasa.

Para informar, en Puras (Valladolid), doña Jacinta Rincón y para tratar en Villagonzalo, don Ciriaco Arroyo.

Villagonzalo 6 de Enero de 1906. —Ciriaco Arroyo.



Morrhuel Creosotado De CHAPOTEAUT. Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebelde, Tisis laringea, Concusión, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO DE LAGASSE. Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza.

BENEDICTINE Licor exquisito SIN ORVAL. Tómese una copita después de la comida, ayuda la digestión y no irrita.

Imprenta de EL ADELANTADO

Sólo por 4 días

Ultima y definitiva liquidación de todas las existencias de calzado de la zapatería «La Española», á cualquier precio.

Aprovechad la ocasión. Solo por 4 días, desde hoy al domingo próximo.

LA ESPAÑOLA

8, Isabel la Católica, 8

LOTERÍA NACIONAL

Sorteo del día 10 de Enero

PREMIOS MAYORES

Table with columns: Núms., Premios, POBLACIONES. Lists winning numbers and prizes for various cities like Igualada, Coruña, Barcelona, etc.

Premiados con 1.000 pesetas

Table with columns: Decena, Centena. Lists winning numbers for 1000 peseta prizes.

Large table of lottery numbers and prizes, organized in columns and rows, including sections for 'Diez mil', 'Veinte mil', etc.

horas de oficina en los Ayuntamientos sea de la exclusiva competencia del Secretario. Duodécima. Que se constituya una Junta de patronato, al estilo de la que hoy tienen los Médicos titulares, que desde Madrid se encargue de defender los intereses de los Secretarios, á cuyo sostenimiento contribuirán éstos con un tanto por 100 proporcional del haber de que disfruten.

### Sesión del Ayuntamiento

En la noche anterior, bajo la presidencia del Sr. Arango y con asistencia de los ediles señores Zúñiga, Herrero, Rodríguez Fraile, Llovet, Rincón, Gila, Baeza, Ramírez, Santuste, Well, Fernández, Páramo, Santiago, Carretero (F) y Berrocal, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal.

Leída el acta de la sesión anterior, fué aprobada por unanimidad, entrándose en la orden del día.

A consecuencia de no haber obtenido en las sesiones anteriores la mayoría exigida por la ley, ningún señor Concejal, para poder ser nombrado cuarto Teniente alcalde, se procedió á votación, de la que resultaron los señores Gila y Ramírez con igual número de sufragios.

Se suspendió la sesión por unos minutos y reanudada que fué, se repitió la votación resultando empatados nuevamente los citados señores por lo cual hubo necesidad de recurrir al sorteo prevenido.

De este, resultó ser el designado para el cargo el Concejal D. Adrián Ramírez, á quien entregó el Sr. Alcalde, las insignias correspondientes, cruzándose breves palabras de afecto.

La Corporación quedó enterada de una comunicación del Presidente de la Junta provincial de instrucción pública, transcribiendo el nombramiento en propiedad por virtud de oposición, hecho á favor de doña Asunción Quinzanos, para la plaza de auxiliar de la escuela de niñas del Centro.

Así mismo quedó enterado el Concejo de la renuncia que dicha maestra hace de una plaza en la escuela de párvulos del Centro, acordándose no tratar de la provisión de este cargo hasta la próxima sesión.

Al portero de la Casa de Socorro, Luis González, se le admitió la renuncia presentada de esta plaza, hecha por haber sido nombrado ordenanza del Banco de España.

La Corporación acordó dejar para la inmediata sesión tratar del nombramiento de persona para la portería de la Casa de Socorro, y la forma en que se ha de realizar.

Se aprobó por el Concejo, una propuesta que la Secretaría elevó, relativa á la constitución de las secciones de que se ha de componer la Junta municipal.

El Ayuntamiento quedó enterado de una comunicación del Sr. Moreno (D. L.) dando cuenta de la forma en que ha quedado constituida la Junta directiva de la Escuela de Artes y Oficios, y de otra del Coronel del Regimiento de Sitio, manifestando su agradecimiento por el interés que el profesorado de la citada Escuela se toma por los soldados de su regimiento que asisten á ella.

Fueron concedidas mercedes de agua á los vecinos D. Pablo Rincón y D. Lucas Trapero, que lo tenían solicitado.

A propuesta de la Alcaldía se acordó pasar á la Comisión correspondiente para su estudio, una lista de los nombres de personas que por sus condiciones deben desaparecer del padrón de pobres.

El Secretario Sr. Zamarrigo dió cuenta de una instancia presentada por vecinos, comerciantes, industriales y jornaleros de esta capital, en la cual se pide que se entere al pueblo de lo que ocurre en el asunto de consumos y que ha dado origen á algunas determinaciones del Consistorio.

El Sr. Arango en nombre de la Corporación, manifestó,—para que el numeroso público que llenaba el salón lo oyera,—que por ahora no es conveniente revelar secretos por estarse tramitando un expediente, pe-

ro que en su día, el pueblo de Segovia, tendrá completo conocimiento de cuanto ocurre.

A las palabras del Sr. Arango se asoció el Sr. Ramírez.

El Sr. Rodríguez Fraile solicitó de la presidencia se facilite á los nuevos Ediles una relación de los efectos que pertenezcan al Ayuntamiento.

Los Sres. Santuste, Ramón Santiago, Baeza, Well, Berrocal y Rodríguez Fraile, hacen algunos ruegos á la presidencia, y con la lectura del estado de fondos, se levantó la sesión.

### Extranjero

#### La Escuadra Yankee

«The New-York-Herald» ha recibido un cablegrama dando cuenta de una serie de accidentes ocurridos á la escuadra yanqui del Atlántico del Norte.

Cinco acorazados pertenecientes á dicha escuadra salieron del puerto de Nueva York al medio día, con dirección á alta mar; pero uno de ellos el «Kearsage», encalló en el gran canal. El «Kentucky», tratando de evitar una colisión, varó igualmente, y los demás buques evitaron, difícilmente, la misma suerte. El tercer acorazado, el «Alabama», logró mantenerse en el centro del canal, pero abordó al «Kentucky», abriéndole una brecha por encima de la línea de flotación.

A pleamar, el «Kearsage» logró ponerse á flote y salió del canal con el «Alabama», y el resto de la escuadra con rumbo á Virginia.

El «Kentucky» ha entrado en el dock de Bro-okly para reparar averías.

#### Bombardeo inminente

Dicen de San Petersburgo, que acaban de zarpar con dirección á Novorósik varios buques de guerra, cuyos comandantes llevan orden de bombardear aquella ciudad, en la cual dominan los insurrectos.

#### Hotel incendiado

En Minneapolis, un incendio terrible ha destruido el suntuoso West-Hotel de la ciudad.

Los bomberos á costa de inauditos esfuerzos lograron salvar á la mayor parte de los viajeros. Faltan, sin embargo, veinte de éstos y han sido extraídos once cuerpos carbonizados.

#### Bibliografía

### «El Campo»

Con el epígrafe de estas líneas está titulada una obra recientemente declarada de texto para las escuelas de primera enseñanza.

Esta obra es original del escritor francés A. Martín, Inspector de Academia y caballero del Mérito Agrícola de Francia, y está vertida correctamente al castellano, por el Inspector de primera enseñanza de la provincia de Orense D. Manuel Lorenzo y Gil, persona de ilustración vastísima.

Nuestro colega «El Eco de Orense» dedica un gran espacio de sus columnas, á elogios, que son muy merecidos, de este libro, é inserta el informe dado por el competente é ilustrado consejero de Instrucción pública, D. Eloy Bejarano.

El Consejo de Instrucción pública estima como de gran utilidad la lectura de «El Campo», por constituir su contenido una serie de narraciones con las que se consigue despertar en el alma de los niños el gusto vivo, el amor á la Naturaleza y al campo y el respeto y la estimación á cuantos lo cultivan.

Esta obra describe el campo y las faenas agrícolas que se realizan en él durante los doce meses del año, aprovechando al mismo tiempo la ocasión para contribuir á la educación de la infancia, proporcionando cultura y normas de acción á su inteligencia y voluntad.

En el texto, para hacerlo más ameno, se han intercalado numerosos y

artísticos grabados, sin que á pesar de esto y su excelente encuadernación, hagan que su precio sea elevado, pues antes al contrario, es casi insignificante.

### Instrucción pública

#### Presupuestos

En la Junta provincial, se han recibido los presupuestos escolares de Castroserna de Abajo, Anaya, Cantimpalos, Martín Miguel y Aldehuela del Condal.

#### Terna

Habiendo quedado vacante una plaza de Vocal de la Junta local de Nava de la Asunción, el Alcalde ha formado la oportuna terna, para que por la superioridad se haga la designación de persona para dicho cargo.

### TRIBUNALES

#### Audiencia provincial

En la mañana de hoy, se ha celebrado el juicio oral y público para ver y fallar la causa seguida por hurto contra Pedro Salcedo del Val.

Practicadas las pruebas, el Ministerio fiscal, entendiéndose que no se ha demostrado en el juicio la comisión del delito, retiró la acusación, pidiendo la absolución del procesado y que se declaren de oficio las costas.

#### Señalamiento para mañana

A las 10 de la misma, dará principio la vista en juicio oral, para fallar la causa instruida contra Leonides Martín, por el delito de lesiones. Defensor, Sr. García.

### SUeltos

#### Una boda

Hoy á las diez en el Santuario de la Fuencisla, se ha verificado el enlace de la elegante Srta. María Teresa Otero, con su primo, el distinguido abogado del Colegio de Madrid y oficial de la Secretaría del Congreso de los diputados, D. Alfredo Corrogio y Gil.

Fueron padrinos el celoso escribano de actuaciones y padre de la novia don Julián Otero y la madre del novio doña María Gil de Carrogio.

Bendijo las nupcias el párroco de San Martín, D. Eugenio Sanz y en representación del Juzgado levantó acta del matrimonio, el joven fiscal municipal Sr. Rivas.

El reciente luto que afecta á ambas familias, hizo que la boda se celebrara íntimamente.

En el tren de las dos y media de la tarde, han salido los nuevos esposos para la Corte, donde fijarán su residencia.

Tanto á los desposados como á sus padres, nuestros distinguidos amigos los señores de Otero, enviamos nuestra sincera felicitación.

#### Hurto de piñas

Por virtud de denuncia formulada por el guarda de la «Unión resinera», practicó la benemérita un reconocimiento en la casa del vecino de Navas de Oro, Julián Sanz García, hallando dos cargas de piñas albares extraídas del pinar de la Comunidad de Coca.

El sujeto y los productos indicados han quedado á la disposición del Juzgado de aquel pueblo.

#### Del Ayuntamiento

En el día de ayer han sido quemados por disposición de la Alcaldía unos 46 kilogramos de carne, procedente de un cerdo que había sido sacrificado, y padecía la enfermedad denominada «cisticercos celulosos.»

#### Amenazas

La Guardia civil del puesto de Prádena ha detenido al vecino de Matuena Aniceto Merino Sanz (a) Zopas, por amenazar de muerte en la carretera al vecino de Prádena Basilio Martín, que regresaba de la capital donde había vendido algunas terneras.

El referido Zopas, ha negado haber realizado el hecho que se le atribuye, sin embargo de lo cual y por sus malos antecedentes, ha quedado á la disposición del Juzgado.

#### Nombramiento

Ha sido nombrado agente de vigilancia de segunda clase, con destino en esta capital, D. Vicente de la Mano.

#### Remisión

La Unión Española de explosivos ha sido autorizada para remitir á esta capital y á la consignación de don Andrés Arana, tres cajas conteniendo 4.500 cartuchos cargados.

Ha salido para Sepúlveda, nuestro particular amigo el diputado provincial, don Atilano González Ligeró, que de regreso de Toro (Zamora), ha permanecido un día en esta capital.

#### Denuncia

Ante el Juzgado de Navas de Oro, se ha presentado una denuncia contra el peón caminero Mateo Yusta, por haberse hallado en su casilla, 40 trozos de pino negro como de metro y medio de largo, sin que haya justificado su procedencia.

#### Licencia

Por el Gobierno civil se ha expedido una licencia de caza, á favor de don Luis Benito Martín, vecino de Navas de las Cuevas.

En la mañana de hoy, han visitado al general Gobernador de esta plaza, Sr. Cepeda, el Alcalde señor Arango y el Secretario del Ayuntamiento, Sr. Zamarrigo.

#### Teatro Miñón

Esta noche se pondrá en escena en el teatro Miñón las zarzuelas «El guitarrico», que tan aplaudida fué la noche de su estreno, «La borracha» y «El primer reserva».

En las tres funciones toman parte los principales artistas de la compañía.

Con motivo del fausto acontecimiento de la boda de S. A. la infanta María Teresa, se han concedido tres días de vacaciones en los centros docentes de esta capital.

#### Agresión

En el pueblo de Navas de San Antonio, ha tenido lugar el domingo último una cobarde y brutal agresión.

Según parece se encontraban varios vecinos jugando en la taberna de Vicente Puente, sin que se hubiera notado nada anormal en ninguno de los parroquianos, cuando al retirarse del establecimiento Cayetano Vigil, fué llamado por Ciriaco González, quien le reclamó un real que le adeudaba, recibiendo por toda contestación dos puñaladas, una en el costado izquierdo y otra en la parte posterior del cuello.

Desde el primer momento se personaron en lugar del suceso, las autoridades locales, el médico y un hermano del herido.

Han sido calificadas de pronóstico reservado las heridas del Ciriaco.

#### De caza

Ante el Juzgado municipal de Villacastín ha sido denunciado por infracción á la ley de caza, el vecino de aquel pueblo, Román Rodrigo Molinero, quien se encontraba cazando con una escopeta montada á pistón y sin licencia en el sitio «La Matilla», del monte de propios.

#### Juzgado municipal

##### Registro civil

Se ha inscripto el nacimiento de Concepción Juliana Soteras y Chamorro, y la defunción de Patricio Barbado Valle, de ocho años de edad.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

## Alcance de Madrid

(Por telefono)

### Los estudiantes

Los estudiantes de Madrid han entrado hoy en clase, dando por terminada la huelga que querían sostener unos cuantos, cuyos consejos han sido desoídos.

### Ceremonia

Con asistencia de la familia real, del cuerpo diplomático, de las órdenes militares y de los Príncipes extranjeros, se ha verificado en la Iglesia de Calatravas, la ceremonia de imponer el hábito de los caballeros de Montesa á los hermanos del Infante D. Fernando, futuro esposo de doña María Teresa.

### Consejo en Palacio

Dos horas próximamente ha durado el Consejo que los ministros han celebrado en Palacio bajo la presidencia del Rey. El señor Moret se ocupó del proyecto contra la difamación y de la cuestión de Marruecos, manifestándose optimista en lo que se refiere al resultado de la conferencia de Algeciras.

El ministro de la Guerra, general Luque, a pesar de estar muy mejorado no asistió al Consejo.

### De política

Hablando con los periodistas esta mañana el conde de Romanones, dijo que la atmósfera que hay respecto a la cuestión militar, es de concordia.

El criterio del Gobierno es dar una satisfacción al Ejército pero siempre bajo la idea del predominio civil.

El deseo es llevar el asunto al Parlamento.

Un periodista preguntó si la reforma iría á las Cortes en forma de decreto y el conde de Romanones eludió la contestación.

A pesar de las corrientes de concordia de que se habla, el general Luque persiste en su actitud y el Sr. Moret está en una situación muy apurada, pues trata de retrasar la crisis hasta que las Cortes reanuden sus tareas, y esto es muy difícil.

### Censura

En telegrafos y teléfonos ejerce una severa censura con todas las noticias que se refieren a la cuestión militar.

Esto, como es natural, aumenta el interés y hace que se exageren sus proporciones.

### Firma

Después del Consejo, S. M. firmó un decreto referente a disciplina escolar.

También firmó el nombramiento de Gobernador civil de Murcia á favor de don Lucas Sanjuán y otros de menos importancia.

## BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

CAMBIOS

París á la vista..... 24'40

Londres á la vista..... 00'00

G. ano.